



Grupos parlamentarios recuerdan aniversario luctuoso de Jaime Sabines

Boletín No. 6285

Con motivo del aniversario luctuoso del poeta y político mexicano, Jaime Sabines, que se conmemorara el 19 de marzo, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión de este miércoles.

Leer y releer su poesía y compartirla

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) consideró honroso que en esta Cámara de Diputados se rinda homenaje a Jaime Sabines a 25 años de su desaparición; cuando es considerado el poeta del pueblo porque su obra, refleja lo más profundo del sentimiento popular de la tierra, de Chiapas, del sureste y de todo el país.

Añadió que sus versos son totalmente familiares para la gente que los lee y los escucha sin importar si conocen de poesía, de poetas o estilos, pero al leer o escuchar los poemas de Jaime Sabines el pueblo mexicano sabe que está hablando de un parte importante de su alma; fue la expresión de la lírica apasionada, por lo que, la mejor forma de rendirle homenaje es leer y releer su poesía y compartirla.

Uno de los poetas más grandes del siglo XX

Del PAN, el diputado Eduardo Franco González dijo que Jaime Sabines es de los escritores más reconocidos y recordado como uno de los grandes poetas del siglo XX. Fue poeta y político, su obra se considera contemporánea a las de José Emilio Pacheco y Octavio Paz; sin embargo, se mantuvo apartado de las tendencias de la época.

Mencionó que su obra se tradujo a diversos idiomas y es reconocida con varios premios entre ellos, el Premio Nacional de las Letras en 1983. "Es un autor indispensable en la literatura mexicana, uno de sus exponentes más importantes, es recordado como un hombre singular. Sirva la efeméride para celebrar la vida del poeta y diputado federal".



Reconocer el legado inquebrantable que este ilustre poeta

La diputada Brenda Mariana Jiménez Castillo (PRI) indicó que es fundamental reconocer el legado inquebrantable que este ilustre poeta y político ha aportado a la historia de este honorable Congreso. Sabines, dijo, no solo fue un político, fue un maestro en la palabra, una fuente de inspiración para generaciones enteradas de mexicanas y mexicanos que se han empapado de sus composiciones.

Sus versos, continuó, han resonado en los corazones de millones, conectando profundamente con las realidades y anhelos del pueblo mexicano; sus obras literarias trascendieron fronteras y se convirtió en un testimonio inmortal de la expresión mexicana. Sabines tuvo diversas participaciones en la vida política nacional y fue testigo y protagonista de los tumultuosos acontecimientos políticos de su época, se alzó como un defensor de la democracia y los derechos humanos.

Mantener vivo el legado de Jaime Sabines

La diputada del PVEM, Adriana Guadalupe Esquinca Gómez, precisó que hoy se recuerda la vida y la obra de Jaime Sabines, quien desde edad temprana demostró su interés por las letras; fue mucho más que un poeta, fue un observador agudo de la vida cotidiana, un narrador de las más profundas emociones y defensor apasionado de la libertad y la justicia.

Resaltó que a través de sus versos exploró los rincones más oscuros del alma humana y mostró la grandeza de las cosas más simples, la complejidad de lo cotidiano y la intensidad de los sentimientos más profundos; su poesía es un fiel reflejo de la humanidad y un eco de las pasiones, miedos y anhelos. “Honremos la memoria de un gran exponente de las letras y refrendemos nuestro compromiso de mantener viva la memoria y el legado de Jaime Sabines”.

Hombre comprometido con su tiempo y país

El diputado Francisco Amadeo Espinosa Ramos (PT) reconoció que más allá de sus poemas, Sabines fue un hombre comprometido con su tiempo y país, participó en la vida política y social, fue diputado federal en dos ocasiones y contribuyó en la promoción de la cultura y las artes.

Argumentó que su participación activa lo convirtió en una figura respetada y admirada por su integridad y compromiso con las causas justas. De ahí que, al recordar a Jaime Sabines se hace mención del amigo, maestro y poeta. “Su legado perdurará como un faro de inspiración para las generaciones futuras recordando la importancia de vivir con pasión, autenticidad y amor”.



Uno de los grandes poetas mexicanos del Siglo XX

El diputado Albino Galván Martínez (MC) apuntó que Sabines es considerado como uno de los grandes poetas mexicanos del Siglo XX y el 19 de marzo de 1999, México se vistió de luto, ya que ese día marcó el fin de una era literaria y dejó un vacío en el mundo de las letras. Fue conocido por su sinceridad y habilidad para capturar la esencia y experiencia humana, era un hombre adelantado a su época.

Resaltó que Sabines por su obra obtuvo numerosos reconocimientos como los premios Xavier Villaurrutia de Escritores para Escritores y el Nacional de Ciencias y Artes en el área de Lingüística y Literatura. Hizo mención que pareciera que está vivo y está aquí porque continúa siendo muy leído entre los jóvenes. “Es un escritor definitivo y fundamental para la literatura española y la literatura en general”.

Su obra y poesía se encuentran intactas

María Teresa Madrigal Alaniz, diputada del PRD, recordó que Jaime Sabines nació el 25 de marzo de 1926 en Tuxtla Gutiérrez y murió el 19 de marzo de 1999. “Dejó de existir físicamente, pero al paso del tiempo y a lo largo de los años su obra y poesía se encuentran intactas. Su vitalidad y frescura se presentan en cada una de sus obras”.

Añadió que mediante el arte y la poesía enseñó a comprender múltiples sentimientos y emociones. Su obra convida a entender la orfandad y la muerte. Su vocación poeta fue descubierta en su formación universitaria; fue diputado federal y un luchador social. “Hoy al conmemorar su muerte y honrarlo no podrá ser de mejor forma, sino a través de la lectura y disfrute de su obra”.

